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〈 学 年 よ り 〉 

 

 

学校教育目標 自分らしさを発揮して、未来を切り拓く生徒の育成 

夏休みが終わり 

  校長 福田 昌弘 

 長い夏休みも終わり、２学期が始まりました。ここのところ年々暑さが厳しくなってきているように思いま

す。９月になってもまだまだ暑い日が続きそうです。 

 この夏休みにカレンダーを見て、ふと不思議に思ったことかありました。「なぜ７月と８月は３１日なんだ

ろう？」皆さんの中で知っている人いると思いますが、私もいろいろと調べてみました。すると、 

 地球は、３６５日と６時間をかけて太陽を１周しますが、その暦をどうするかを考えた人がいます。 

 ローマ皇帝だったジュリアス・シーザーは、１２の月に分けて、奇数月を３１、偶数月を３０日としました。

でもこれだと３６６日になってしまいます。そして、いろいろと考えた結果、２月を２９日にしました。当時

は、今と違い、３月から始まったそうです。そして、最後の２月で調整したわけです。 

 その時、シーザーは考えました。シーザーは、自分の名前を永遠に残すために７月をユリウス（英語でジュ

ライ）にしました。ジュリアス・シーザーの跡を継いだ息子のアウグストゥスも父の真似をして自分の生まれ

た８月に自分の名前を付け（英語のではオーガスト）、７月と同様に８月を３１日にしたそうです。 

 そして、９月を３０日に、１０月を３１日にして、最後の２月を２８日にして、うまく調整したといわれて

います。現在、日本で使われているカレンダーは、同じローマ教皇のグレゴリオ１３世の時に作られたグレゴ

リオ暦をもとにしています。日本では、月の動きでカレンダーを作っていた時期がありましたが、明治 5 年

（1873 年）１２月３日を明治６年（1873 年）１月１日として、グレゴリオ暦（太陽暦）を使い始めました。 

なんと３１日には、こんなわけがあったのです。物事に疑問や興味を持つことでいろいろな知識を得ること

ができます。皆さんもなぜだろうと思っていろいろなことを調べてみると知識が広がります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

夏休みが終わり，２学期がス

タートしました。まだまだ暑い

日が続いている中での活動にな

りますので，体調には十分に気

をつけて過ごしてほしいと思い

ます。夏休みを境に，２年生が学

校の中心となって活動する場面

が増えていきます。改めて，自分

の発言や行動に責任をもって取

り組んでいきましょう。そして

先輩を支え，後輩に背中で示す

ことができるような存在になれ

るようにこれからも赤学年のパ

ワーを見せてほしいと思いま

す。         ２年 

新学期が始まりました。しば

らく離れていた学校生活のリズ

ムをできるだけはやく取り戻し

ましょう。２学期は進路希望先

の検討、決定という大きな課題

があります。目標の実現にむけ

て一歩一歩着実に進めていきま

しょう。 

また、文化祭の合唱発表に向

けて、歌の練習もほぼ毎日予定

しています。学年として初めて

の取組ですが、下級生の今後の

目標となるような歌声を期待し

ています。 

    ３年 

長い夏休みが終わり、緑学年の

子供たちの笑顔が学校に戻って

きました。夏休み中に時々顔を合

わせていた生徒はあまり気づき

ませんが、久しぶりの生徒の中に

は驚くほど背が伸びた子がいた

り、子供の成長の速さには、本当

に目を見張るものがあります。 

２学期には定期テストが２回

ありますが、文化祭で合唱活動が

始まります。中学校生活に慣れて

きた今だからこそ、外見だけでな

く内面の成長にも期待したいで

す。パワーのある緑学年の子供た

ちが、どんな合唱を聴かせてくれ

るのか、今から楽しみです。 

        １年 



 令和５年度 ８月までの活動記録、意気込み、ＰＲ等 

野球部 

横浜市総合体育大会ではあざみ野中学校１年生を「サポートチーム」として登録して臨みました。
敗戦してしまったものの、チャンスをつくり、一致団結して臨むことができた大会となりました。
新チームでは、もえぎ野・鴨志田・奈良の三校合同チームで活動しています。たくさんの顧問の
先生から助言をいただき、毎回刺激のある活動をしています。平日は自校で基本の練習を繰り返
し、土日は合同練習や練習試合を行います。部員はひたむきに取り組んでいますので、引き続き
応援よろしくお願いします。 
 

サッカー部 

6 月に行われた横浜市総合体育大会は菅田中学校に 0-1 で敗北という結果で終わりました。 
最後の最後まで緊張感のある試合内容で、一人一人が試合終了まで全力で戦い、後輩たちに勇姿
を見せてくれました。 
7 月からは新チームがスタートし、区大会では自分たちの成果や課題が多く見られたため、更な
る成長を目指して日々の練習に取り組んでいってほしいと思います。 
引き続き応援よろしくお願い致します。 
 

ソフトテニス部 

【女子】 
7月26日青葉区大会第３位、8月3日青葉都筑地区・１年生研修大会 第５位 白石・川島ペア 
8月19日第33回YONEX杯神奈川県中学生ソフトテニス研修大会 第３位 
 
7月に行われた横浜市総体、青葉区大会で3年生の先輩たちの最後の雄姿を見て、新チームがスタ
ートしました。実戦の中で、練習をした技術が着実に発揮できるようになってきており、とても
いい雰囲気で活動が出来ています。8月15日から2泊3日の合宿を行いました。山中湖の過ごしや
すい環境の中、全員で行動を共にすることで一体感も深まったと感じています。もえぎ野中学校
のソフトテニス部に関わってくださる全ての方々のおかげで良い練習が行えています。引き続き
どうぞよろしくお願いいたします。 
 
【男子】 
8月3日青葉都筑地区・１年生研修大会 第５位 篠宮・山本ペア 
 
7月の青葉区大会をもって3年生は引退しましたが、様々な場面で素晴らしい活躍を見せてくれま
した。新チームは夏休みに基礎的な力をつけ、秋の個人戦で結果を残すために日々活動していま
す。引き続き応援よろしくお願いいたします。 
 

バスケットボール部 

横浜市総合体育大会は、男子は1回戦惜敗、女子は2回戦進出という結果となりました。男女とも
に、最後まで全力で取り組み、後輩たちにあきらめない姿勢を示してくれました。新チームは9
月23日より始まる新人大会に標準を合わせ、日々努力を続けています。引き続き応援のほどよろ
しくお願いいたします。 
 
 

バドミントン部 

青葉区夏季大会 女子ダブルス 第 3 位 北堀 瑛麻・榊 百椛(市大会出場) 
        女子ダブルス 第 6 位 長井 彩羽・丸岡 結 
        女子シングルス 第 5 位 西元 結理 

男子ダブルス 第 3 位 河本 凌惺・柴田 彗仁(市大会出場) 
男子ダブルス 第 4 位 渡邊 瑛人・大寺 陽(市大会出場) 
男子シングルス 第 3 位 吉本 悠之佑 

横浜市総合体育大会 男子ダブルス 第 5 位 河本 凌惺・柴田 彗仁(県大会出場) 
          女子団体戦 第 3 位(県大会出場) 
神奈川県総合体育大会 女子団体戦 第 5 位 
全日本ジュニアバドミントン選手権大会 横浜予選 
       女子ダブルス 第 2 位 北堀 瑛麻・榊 百椛(県大会出場) 

男子ダブルス 第 2 位 渡邊 瑛人・吉本 悠之佑(県大会出場) 
3 年生を中心とした活動では、目標をもってしっかり取り組み、着実に成果を挙げること

ができました。競技に対する専門的な技能、体力等を身につることはもちろんですが、協力
しながら活動を行い、チーム一丸となりながら目標に向けてひたむきに活動し、人間的な成
長を求めて活動しています。代替わりして赤学年中心のチームとなりましたが、いい伝統を
引き継ぎ、チームとして成長しながら一人一人が一段と輝けるようがんばってまいりますの
で、引き続き応援よろしくお願いします。 
 

バレーボール部 

７月８日（土）市総合体育大会１日目 vs 十日市場中学校 0-2 
最後の試合でもできることが増えた、チームとして最後の最後まで成長した代でした。部員
が少ない分、仲間と力を合わせて進んできた代だったと思います。新チームも部員は少ない
ですが、チームとして大切にすること、先輩たちから学んだことを受け継いで練習を重ねて
います。９月中旬には秋季青葉区大会が控えています。引き続き応援よろしくお願いいたし
ます。 
 
 



 令和５年度 ８月までの活動記録、意気込み、ＰＲ等 

吹奏楽部 

今年度は、新たに１年生を１４名迎え、楽しく活動をしています。夏休み中に行われた横浜市吹
奏楽コンクールでは金賞、神奈川県大会では銀賞という結果になりました。今年は片岡寛晶作曲
「木花之咲耶姫」という曲で挑戦しました。文化祭でも演奏させていただく予定です。たくさん
ソロも出てきますので楽しみにしておいてください。 
 今後の予定は、１年生の初演奏会となる文化祭での演奏、アンサンブルコンテスト、区のお祭
り等を予定しています。このような充実した活動ができるのは、皆様の応援があってこそだと
日々感じています。これからも皆様に心地よい音楽をお届けできるよう頑張りますので、応援よ
ろしくお願いします。 

美術部 

7 月の末に国立新美術館へ行き、テート美術館展で美術作品鑑賞をしてきました。現代美術よ
り、絵画作品に興味があった様子でした。文化祭での作品展示や美術缶（部誌）、アニメーショ
ン発表に向けて、それぞれに制作に励んでいます。 

将棋部 

7 月 27日に 2チームが東日本大会に神奈川県代表として出場しました。惜しくも日本一は逃し
ましたが、白熱した対局となりました。7月 30日に第 36 回神奈川県第 36 回小中学校将棋大会
が横浜商業高校にて開催されました。王位戦 Aリーグ準優勝、王位戦 Bリーグ準優勝、初級戦一
組 Sリーグ優勝、初級戦二組 Zリーグ優勝するなど優秀な成績を収めました。 
今後は 1，2 年生中心のチームで活動を進め、さらに高い目標にむけて練習に取り組んでいきま
す。 
 

茶道部 

外部講師をお招きし、日々本格的なご指導をいただいております。 
４月９日に川崎大師で行われたご供茶式に参加し、お茶をいただいたり、菓子きりケース作りを
したりしました。保護者説明会では、部員が盆略点前を披露し、お越しいただいた保護者の方に
対して心を込めたおもてなしをすることができました。７月２３日には川崎大師での学生茶会に
参加いたしました。３年生は、夏休みに茶杓作りを行いました。 

現在は、１、２年生を中心に活動に励んでいます。 

英語科 

横浜市立学校総合文化祭英語弁論大会 4位 3 年 4 組 佐竹 優芽   
高円宮杯全日本中学校英語弁論大会神奈川予選出場 3 年 1 組 松井 美華   

地域クラブ等 

〇チアリーディング 廣田 莉子 
4/19~21 2023ICU Junior World Cheerleading Championships Junior All Girl Advanced 第 2位 
4/23~24 ICU International Cheerleading Cup Junior All Girl Advanced 第 1位 
4/27~28 The Summit IASF Level 3 U18 第 1位 
 
〇新体操  和泉 琴菜 
5/28市民スポーツ大会リボン第３位、 6/11県中学校選手権大会フープの部第５位 
7/23市総体第３位（県総体出場決定）、 7/28 県総体第、８位（関東大会出場決定） 
8/7関東大会出場 
 
〇柔道 清水 大成 
7 月 横浜市中学校総合体育大会 柔道競技の部 個人戦 第３位 
7/28 神奈川県中学校柔道大会 個人戦出場 
7/29 神奈川県中学校柔道大会 団体戦 第３位 
 
〇柔道 久保 隼人 
7 月 川崎市中学校総合体育大会 柔道競技の部 個人戦 第３位 
7/28 神奈川県中学校柔道大会 個人戦出場 
7/29 神奈川県中学校柔道大会 団体戦出場 
 

 


